

8 Société et Culture

Brèves

Santé
Noël, période à risque pour les chiens

Noël est une période à risque pour les chiens, qui peuvent être amenés à manger du chocolat plus facilement, alors qu'il est toxique pour eux, ont prévenu des scientifiques britanniques. Pour le "meilleur ami de l'homme", l'ennemi s'appelle théobromine. Une substance amère présente dans les fèves de cacao, à l'origine de vomissements, diarrhées, voire de palpitations, convulsions, irrégularités du rythme cardiaque, mais aussi d'hémorragies internes et d'attaques cardiaques.

Environnement
Des milliers de pangolins décimés chaque année

Des milliers de pangolins, une espèce menacée d'extinction, sont décimés chaque année en Indonésie par le commerce illégal de ce mammifère le plus victime de trafic au monde, a indiqué l'ONG Traffic dans une nouvelle étude. Au total, 35.632 pangolins, dont les écailles sont très prisées, ont été saisis de 2010 à 2015, période sur laquelle porte l'étude réalisée. Le volume des saisies de pangolins, entiers ou des parties d'animal, a varié de 2.436 à 10.857 par an.

Médias
Le magazine "Rolling Stone" racheté

Le groupe Penske Media a pris une "participation stratégique" dans la holding qui contrôle le magazine culturel américain "Rolling Stone". Sollicité par plusieurs médias américains pour confirmer le niveau de sa participation et le montant de la transaction estimé à 100 millions de dollars, Penske Media Corporation (PMC) n'a pas donné suite. Fondé en 2003 par Jay Penske, fils du patron d'écurie de course automobile Roger Penske, PMC possède déjà un portefeuille de titres et de sites conséquents.

Histoire
Le célèbre poète Ovide réhabilité

Deux mille ans après son exil forcé de Rome, le Conseil municipal de Rome vient d'approuver à l'unanimité une résolution visant à "réparer le sérieux préjudice" subi par le poète latin Ovide - auteur de "l'Art d'aimer" ou encore des "Métamorphoses" - qui fut exilé par l'empereur Auguste en l'an 8, à l'âge de 51 ans. Une revanche sur l'un des plus puissants empereurs romains, qui goûta peu son ton ironique. Le motif de son exil à Tomis (actuelle Roumanie sur les bords de la Mer noire), reste l'un des grands mystères de l'histoire de la littérature car, si Ovide en parla dans ses écrits, aucun de ses contemporains ne s'y hasarda.

Rassemblés par C.G.K

Arbres de Noël

Le Samu social offre des cadeaux à trois cents enfants

COE

Libreville/Gabon

Une offre du ministère de la Famille, de la Protection sociale et de la Solidarité nationale destinée aux enfants issus des milieux défavorisés.

DANS la perspective de la célébration de la fête de la Nativité ce 24 décembre, le ministère de la Famille, de la Protection sociale et de la Solidarité nationale a donné, par le biais du Samu social, du sourire à environ trois cents enfants à Libreville. Des bambins venus des quatre coins de la province de l'Estuaire et vivant dans des conditions défavorisées.

La cérémonie a eu lieu mercredi après-midi au siège du Samu social, en présence du ministre



Le ministre d'État en charge de la Solidarité nationale, Paul Biyoghe Mba, remettant des cadeaux aux enfants, en compagnie du coordinateur du Samu social, le Dr Yaba.

d'État Paul Biyoghe Mba. Le membre du gouvernement a tenu à partager ce moment de joie et de bonheur avec les jeunes bénéficiaires et leurs parents. « Nous sommes dans la joie, parce que c'est Noël. Et, à cette période, le Gabon veut que tous les enfants soient dans la joie. La semaine dernière, le couple

présidentiel a donné le coup d'envoi. C'est à la suite de cela que le ministre dont j'ai la charge, à travers le Samu social, a organisé cette manifestation. Il y en aura d'autres», a assuré le membre du gouvernement.

La joie et l'émotion étaient au rendez-vous. Pour Wenceslas Yaba,



Un instantané des enfants manifestant leur allégresse.

coordinateur du Samu social, c'est aussi une responsabilité de cette structure sociale de faire plaisir à ces enfants, qui vivent dans des conditions précaires et dont les parents font face à des difficultés de toutes natures pour leur donner une vie meilleure.

« Depuis le mois de juillet

(...), les enfants sont au cœur de toutes les émotions. On a décidé de leur donner des cadeaux, en guise de notre amour et d'espoir. Nous leur donnons gratuitement ce qui leur est dû en tant que parents que nous sommes (...). Les enfants sont heureux, leurs parents également», a-t-il conclu.

Caravane de solidarité/Croix-Rouge gabonaise

Au chevet des couches sociales vulnérables

SNN

Libreville/Gabon

Un don acheminé aux orphelinats, structures sociales et ménages vulnérables des quartiers sous-intégrés de Libreville et d'Owendo.

DÉMARRÉE le 19 décembre dernier, la caravane de solidarité de la Croix-Rouge gabonaise s'est poursuivie, mercredi dernier, au Centre social des handicapés d'Akébé et à l'orphelinat SOS Mwana. Là-bas, les équipes des volontaires sont allées offrir du riz aux résidents des deux structures sociales. « Ce geste avait pour but d'apporter de quoi manger



Les volontaires remettant des sacs de riz aux résidents du Centre social d'Akébé...

à ces personnes, surtout en cette période de fête de fin d'année», a indiqué un membre de l'association humanitaire.

Outre le Centre social d'Akébé et l'orphelinat S.O.S Mwana, plusieurs autres structures ont également bénéficié de cet élan de cœur de la Croix-Rouge.

Parmi elles, l'Association pour veuves et l'orphelinat "Étoile brillante du matin", le Centre "Arc-en-ciel", l'orphelinat "La maison de l'espoir", l'Association gabonaise des aveugles et malvoyants, le Centre social de Nzeng-Ayong ainsi que plusieurs ménages de Libreville en situation de



... et à l'orphelinat SOS Mwana à Belle-Vue I.

vulnérabilité. A chaque étape, les bénéficiaires, par la voix de leurs représentants, ont remercié les donateurs pour ce geste qui, selon eux, "vient à point nommé". Soulignons que l'action de

la Croix-Rouge gabonaise a été rendue possible grâce à la générosité de l'armée belge qui a offert à l'organisme humanitaire ce riz au terme de sa mission (manœuvre militaires) au Gabon.

L'édile d'Owendo en père Noël pour 225 enfants

F-K-OM

Owendo/Gabon

C'EST devenu une tradition pour la mairie d'Owendo d'offrir des cadeaux de Noël aux enfants de la commune. Notamment, ceux issus des familles démunies et ceux de son personnel. Hier, deux cent vingt-cinq enfants, venus des différents quartiers de cette commune sont repartis chez eux avec les bras chargés de cadeaux. Pour eux, la fête a déjà commencé.

La cérémonie de remise de cadeaux présidée par Mme Jeanne Mbagou s'est déroulée à l'esplanade de l'Hôtel de ville. En présence des "bana", des chefs de quartiers et des agents municipaux. « C'est avec joie et amour que je me retrouve



Le maire d'Owendo, Jeanne Mbagou, procédant à la remise de cadeaux, hier.

parmi vous, pour partager ces moments de bonheur. Nous voulons que la majorité des enfants puissent passer une bonne fête de Noël », a indiqué la maire de la commune.

Parmi les bénéficiaires, Divine, 5 ans, accompagnée de sa mère, n'a pas attendu pour débiller son cadeau et découvrir ce qui se cache à l'intérieur du paquet. Finalement, c'était une poupée et une série de vaisselle. Une

découverte qui l'a fait exploser de joie. Lorsqu'on lui demande ce qu'elle compte faire de ses cadeaux, elle répond sans hésiter : « Je vais faire la cuisine avec mes copines et tresser ma poupée pour qu'elle soit encore plus belle. » Cette matinée festive a été agrémentée par la prestation de l'humoriste "Ushe", qui a tenu les bambins en haleine, avec des histoires enfantines très intéressantes.

